



ASSOCIATION AMANI-KWETU ASSOCIATION

Organisme de bienfaisance enregistré - Registered Charity organisation
N° enregistrement : 85886 4267 RC0001, Agence de Revenu du Canada

CONSEIL D'ADMINISTRATION COMPTE RENDU DE LA RÉUNION DU 16 Septembre 2012

Présences: Déo Cuma, Dr Osso Chabikuli, Kamara Melly, Samvura Frédérique, Melly Kanyankogote, Fabien Demainten Justin Muhawe.

Excusés : Sibomana Simon

1. Mot de bienvenue

Par Cuma Déo, Président AAK

2. Ordre du jour

- 1) Adoption de l'ordre du jour
- 2) Nouvelles des antennes
- 3) Adoption du PV de l'Assemblée Générale de Moncton.
- 4) Dégager les résolutions et les recommandations de l'Assemblée Générale et élaborer le calendrier de l'exécution de ces recommandations.
- 5) Rapport des contacts eus au Congo (à Goma et à Kinshasa); état d'avancement de nos projets

Adoption de l'ordre du jour

Le docteur Osso proposa que l'ordre du jour soit adopté et il fut supporté par Mr Justin Muhawe. Les autres membres du CA ont aussi approuvé l'adoption de l'ordre du jour

Nouvelles des antennes

Alberta : Selon Maman Mely, un malentendu semble existait dans la communauté car certains membres pensent que Amani-Kwetu est une affaire familiale des Serushago. Il est souligné qu'on ne doit pas laisser place au découragement car certaines personnes qui ne veulent pas s'impliquer se trouvent toutes sortes d'excuses mais essaient aussi empêcher les autres d'agir. Il a été rappelé que dans Amani-Kwetu seules nos actions parleront quel que soit les dires des uns et des autres, et le travail de sensibilisation doit se poursuivre.

Toronto : Pas de nouvelles récentes à part la visite récente de Madame [à compléter par Dr Osso] qui était récemment chez Maman Ndanze.

Ottawa : Le membre qui avait voulu joindre Amani Kwetu et dont la candidature a été proposée lors de l'AGA a déjà déposé son dossier. Il participe aussi aux activités de collecte de bouteilles pour le financement des activités de l'antenne et a déjà payé un acompte de 40.00 \$ pour ses cotisations annuelles 2012-2013. L'antenne n'est pas parvenue à se rencontrer après l'AGA de Moncton à cause des horaires très chargés de certains membres dont le coordonnateur de l'antenne.

Un nouveau membre, Fabien, responsable de l'antenne de Calgary, a rejoint la conversation et le président Cuma lui donna un aperçu de l'association et de ses activités avant de donner les nouvelles de Moncton.

Moncton : Malgré que l'antenne n'ait que 4 membres actifs, l'antenne parvient quand même à être active et l'AGA fut un succès.

Adoption du PV de l'Assemblée Générale de Moncton.

Justin Muhawe, Secrétaire Exécutif, fut la lecture des minutes de l'Assemblée Générale de Moncton que les membres du CA avaient reçu par courriel ou via le site Web de l'Association :

www.amani-kwetu.org.

Après lecture, il fut remarqué que la liste des membres présents à l'AGA n'était pas correcte. Les corrections vont être faites par le Secrétariat. Aussi la trésorière indiqua que la mise à jour des états financiers sera faite prochainement.

Les autres membres, incluant Frédéric Samvura et le président Cuma, ont aussi accepté que les minutes de l'AGA aient été fidèlement reprises.

Mr Fabien demanda un éclaircissement sur l'aspect apolitique d'Amani Kwetu car dans le PV de l'AGA, il était fait allusion à une lettre à adresser au premier ministre du Canada en rapport avec la situation du Congo, ce qui selon lui, mettrait en doute l'aspect apolitique de l'Association.

Le président indiqua que l'association Amani Kwetu est apolitique compte tenu de son non-affiliation à une cause politique. Cependant, l'association peut commenter sur les réalités sociales du Congo sans prendre parti. Ainsi, bien que le contenu de la lettre n'aie pas encore été validé par le CA, Amani Kwetu ne peut supporter une lettre qui accuse qui que ce soit, mais seulement en relevant des faits de la situation.

Mr Fabien indiqua que son souci est de voir l'association ne pas dévier de son aspect apolitique en s'impliquant sournoisement dans la politique à travers une action, quelle qu'elle soit.

Résolutions et recommandations de l'assemblée Générale et élaborer le calendrier de l'exécution de ces recommandations

Compte tenu du temps qui presse car il ne restait que 15 minutes avant la fin de la réunion, les membres du CA ont demandé à Mr Frédéric Samvura et Mr Justin Muhawe du Secrétariat Exécutif de préparer le calendrier qui pourra être soumis au prochain CA.

Rapport des contacts eus au Congo (à Goma et à Kinshasa); état d'avancement de nos projets

En déplacement pour le mariage de son fils durant lequel une action à louer a été observée. Les mariés ayant renoncés à leur gâteau pour faire un don du montant équivalent pour aider les déplacés de guerre, une collecte spéciale au profit de ces derniers a été organisée et a recueilli 1000.00\$. D'autres dons en nature ont aussi été recueillis et le tout a été remis au Président en exercice de la communauté Hutu à Goma.

Pour les actions de financement des projets des remises en états des écoles, les activités de Rugari sont suspendues suite au conflit du M23, mais celles de l'école de Bikaniro évoluent. Aussi, le président a rencontré le président de la communauté Hutue de Masisi qui lui a remis des images et des éléments audio-vidéos sur la tragédie qui nos populations traversent actuellement dans notre terroir.

Après avoir visité Goma, le président a visité Kinshasa où il a visité un ministre qui a offert d'aider Amani-Kwetu d'accéder aux financements adéquats de ses activités au niveau du Congo même. Pour cela, l'organisation devrait s'enregistrer comme une association œuvrant en RD Congo et pourra ainsi bénéficier de fonds internationaux alloués aux organisations congolaises. A titre d'exemple, le Japon a donné du riz qui est vendu par des ONGs locales et bénéficient ainsi des fonds pour leur activités. Selon le ministre, il faudra faire une demande d'enregistrement au ministère de justice, puis avoir la reconnaissance du ministère du plan.

Pour les autres membres, cette option d'activités de financement serait bénéfique et Amani Kwetu devrait proposer des projets de dossiers de demande d'aide qui seraient revus par le Conseil d'Administration.

Les actions menant à l'enregistrement de l'Association sont désormais prioritaires et compte tenu de la présence d'un ministre favorable...

Le Dr Osso a demandé l'état d'évolution des activités de l'Umudiho au niveau de Kinshasa. Pour le président, une option serait de faire participer le groupe de l'Umudiho lors des activités de la Francophonie comme c'était le cas lors des célébrations du Cinquantenaire.

Afin de répondre à l'opportunité de financement, la prochaine réunion aura lieu le 11 octobre 2012 afin d'avoir suffisamment de temps pour récolter les exigences requises pour soumettre un projet de financement.

Divers

La trésorière a invité les membres à encourager les autres à se régler en ce qui concerne les frais de membres pour que la caisse ne reste pas vide après le financement pour le projet de l'École primaire Bikaniro

Fin de la réunion et prochain rendez-vous

C'est ainsi que ayant épuisé tous les points à l'ordre du jour la séance a été levée à 21H30' et prochaine rdv fixé au 11 octobre 2012